

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIOS DE LA SUSCRICION.
Madrid un mes..... 6 reales.
Provincias, trimestre..... 24
Estranjero y Ultramar..... 60
Números, Uno..... 2 cuartos.
sueltos, 25..... 4 reales.

Solo en Madrid:
Pabellón de la Plaza de Santa Ana, y en el
café del Desengano, núm. 10
Desde provincias se hacen las suscripciones
remitiendo libranzas o sellos del correo.

AVO. XIV.—NUM. 920 DE LA NOCHE.

MADRID.—JUEVES 21 DE MARZO DE 1861.

OFICINAS. DESENGANO, NUM. 10.

EDICION DE LA MAÑANA.

Mientras algunos diputados ministeriales ocupados en las comités de otros trabajos se hacen sordos a la campanilla eléctrica que les llama para las votaciones nominales, las votaciones todas se habían fijado en sus puestos; así es, que en la última votación de ayer tarde, solo han triunfado los ministeriales por 41 votos de mayoría ó sea por 110 votos contra 69.

El domingo último dieron los señores duques de Montpensier un magnífico almuerzo a varios títulos y personas distinguidas de Córdoba. Al describir un periódico de aquella ciudad, dice: «La serenísima señora infanta mostraba en su bellísimo rostro lo bien que han probado á su salud los puros aires y las excelentes aguas de nuestras sierras. Vestía un traje negro y una elegante zafra bordada de oro con esquisito gusto. Los augustos príncipes recibieron á sus convidados con la amabilidad que acostumbra y promovieron conversaciones sumamente amenas y animadas. A las doce pasaron á un campestre comedor, situado en una alegre esplanada de la huerta de la Arrizaña, en que habitan S. S. AA. Aquel local está cubierto por una deliciosa bóveda que forman naturalmente los hermosos arroyos de aquella posesión. La mesa estaba lujosamente adornada y el orden ó colocación de los convidados fue la siguiente: á la derecha de la serenísima señora infanta estaban el señor marqués de Benaméji, señor conde de Zamora, señor don Antonio Altuna y el Sr. D. Isidoro Cargigas, secretario de S. S. AA. A la izquierda de la ilustre princesa se veían el señor dean de nuestra santa Iglesia catedral, la señora marquesa de Cela, el señor marqués de las Escobonias, y el señor barón de Fuente de Quinto. S. A. R. el señor duque de Montpensier tenía á su derecha al señor conde de Gavia, al señor marqués de Valdefflores, Sr. D. Felipe de Solís y Campuzano, ayudante del Sermo. señor duque, y el Sr. Serrano, médico de S. S. AA. Los manjares todos que se sirvieron con lujosa profusión fueron esquisitos y los mejores vinos de España y del extranjero alternaron en el sumptuoso convite. Multitud de rostros agradables circularon á su tiempo y excelentes quesos helados completaron el espléndido banquete. Durante el desayuno promovían S. S. AA. conversaciones amenas y autorizaban toda la franqueza que puede haber ante personas de tan elevada posición. La Serna, señora infanta, sumamente placentera, hacia doblemente agradable aquella reunión. A las dos se despidieron S. S. AA. de los convidados, que no olvidarán jamás tan grato día.»

Los premios ofrecidos á la virtud por la Sociedad Económica Matritense, para el concurso de 1861, son diez y nueve, en esta forma: 1.º de la Reina (Q. D. G.) el que su majestad se digne señalar; 2.º de 6.000 reales vellón destinado por real orden expedida por el ministerio de la Gobernación á la piedad filial; 3.º de 6.000 rs. vn., destinado por la misma real orden á la fidelidad y moralidad en el servicio doméstico; 4.º de 6.000 rs. vn. del fondo general; 5.º de 5.000 rs. vn. del Excmo. ayuntamiento constitucional de Madrid, para la piedad filial; 6.º de 5.000 rs. vn. del mismo ayuntamiento para la fidelidad y moralidad en el servicio doméstico; 7.º de 5.000 rs. vn. del fondo general; 8.º de 4.000 rs. vn. del fondo general; 9.º de 4.000 rs. vn. del fondo general; 10. de 3.000 del Banco de España; Se adjudicará á la persona que en circunstancias difíciles haya dado pruebas de desinterés y fidelidad. 11.º de 3.000 rs. vn.

del fondo general, 12.º 10.000 rs. vn. de partidas de 1.000 y 2.000 rs. vn. por vía de acoest. 13.º Medalla de oro de la sociedad, de dos onzas. 14.º Medalla de plata de la sociedad. 15.º Medalla de plata de la sociedad. 16.º de 2.000 rs. vn. del Sr. D. Luis Page, el que, según la voluntad de este, se aplicará exclusivamente al operario de uno ú otro sexo que, como tejedor y empleado en fabricación, trabaja hasta mediados del corriente año en cualesquiera de las fábricas públicamente reconocidas ó establecimientos industriales de tejidos anchos, hilados ó estampados, de géneros de seda, lana, hilo ó algodón, existentes ó que se establezcan en esta provincia de Madrid y que se haya distinguido por las mas horas que trabajó, por la perfección de sus labores, por su laboriosidad sobre todo, sumisión y profundo respeto á sus superiores. 17. de 2.000 rs. vn. del mismo Sr. Page, para otro operario con iguales circunstancias; 18, 16.000 rs. vn. del mismo Sr. Page, que en 16 premios de 1.000 rs. se adjudicarán á operarios de ambos sexos, con las expresadas condiciones; 19, declaración de mérito á una doncella joven, natural y domiciliada en esta provincia, con opción al dote de 3.000 rs. que el Excmo. señor marqués de Malpica le satisfará cuando contraiga matrimonio, á cuyo efecto se le entregará la correspondiente certificación. Para el 23 de enero de 1862 no ha de haber cumplido veinticinco años. La sociedad distribuirá además cuatro medallas de bronce, cartas de aprecio y certificados de mérito, y hará menciones honoríficas en el indicado concepto de acoest.

El jurado de premios á la virtud para el concurso de 1862 lo componen:—El ilustrísimo señor director D. Agustín Pascual, presidente, el señor vicarioctor D. José María Lopez, Sr. D. Francisco Hilarion Bravo, Ilmo. Sr. D. Benito del Collado y Ardanuy, Ilmo. Sr. D. Nicolás Casas, señor D. Andrés Taboada, Ilmo. Sr. D. Manuel Estéban Catalá de Valero, señor D. Wenceslao Gaviña, Sr. D. Camilo Labrador y Viñña, Ilmo. Sr. D. Pedro Felipe Monlau, Ilmo. Sr. D. Antonio Cabanilles, Excmo. Sr. D. Pascual Madoz, señor D. José Magaz y Jaime, Sr. D. Bruno Fernandez de los Ronderos, Sr. D. Pablo Abenjon, Sr. D. Mariano Fernandez Garcia, señor D. Francisco de Paula Madrazo, ilustrísimo Sr. D. Braulio Anton Ramirez, Sr. D. Genaro Morquecho y Palma, escelentísimo Sr. D. Carabona Cardero, señor D. Manuel Malo de Molina, Sr. D. Leandro Rubio, Sr. D. Magin Bonet y Bonfil, señor D. José Emilio de Santos, Sr. D. Luis Page, Sr. D. Rosendo de Bustos, censor especial del jurado, Excmo. Sr. D. Cirilo Frauquet.

El Pensamiento Español cree que las maniobras emprendidas por la revolución en Lisboa, presentan síntomas muy claros de querer abarcar un espacio mayor que el que ocupa aquella capital y aun aquel reino.

De Salamanca dicen á un periódico que aquel ayuntamiento se ha negado á dar este año cierta cantidad con que desde tiempo inmemorial venia contribuyendo para sufragar los gastos ocasionados con motivo de la procesion del Viernes Santo.

Paréceme que el 19 hubo en Nápoles manifestaciones poco favorables al gobierno sardo, sin duda con motivo de los días de Garibaldi.

Todos los días aumentan en la Lombardia los síntomas de que se prepara un ata-

que contra Austria: los voluntarios garibaldinos se concentran, y es posible que en un momento á otro se reciba la noticia de un desembarco en algun punto del Veneto ó de Dalmacia.

Al Pungolo escriben de Venecia que el gobierno austriaco acaba de mandar concentrarse entre Vicenza y Padua un cuerpo de 42.000 hombres, el cual ha de ocupar en los primeros días de abril las posiciones que se le han indicado. Entretanto, hay ya almacenado gran número de provisiones en las fortalezas del Veneto.

La duquesa de Kent que como hemos dicho ha fallecido, nació el 17 de agosto de 1785.

La cuestión de los billetes de banco falsificados en Londres por el húngaro Kossuth se resuelve en los siguientes términos por el Times: Estos billetes no son falsos porque son simplemente lo que parecen; no engañan á nadie y su valor solo depende del crédito personal del que los ha creado. Mientras no se haya constituido un estado húngaro en que el nombre de Kossuth equivalga á una garantía nacional, estos billetes carecen de valor y por consiguiente no se puede perseguir criminalmente al que los ha fabricado.

La Regeneracion condena el sistema de concesiones en los gobiernos; porque dice que los partidos siempre piden para el este que falsamente apellidan pueblo, garantías, sin pensar nunca en pedir las ni en darlas para los que representan el principio de autoridad, y cada vez que obtienen una concesión, arrancan una parte de su autoridad, y aumentan el cáncer que roe el corazón de los gobiernos.

Cincuenta mil cartas se habian repartido ántes de las tres de la tarde en Madrid por el correo interior, á cuyo número hay que agregar las que sin interrupción siguieron repartiendo, los carteros hasta muy entrada la noche. Con esto, y si se tiene en cuenta las muchas felicitaciones que se hicieron personalmente, podrá formarse una idea de los infinitos que, aquí como en todas partes, celebran el 19 de marzo al santo de su nombre.

Hoy se reunirá el capítulo de caballeros de Alcántara en la iglesia de religiosos del Sacramento, y el de Calatrava en la de Comendadoras de la misma orden, para celebrar la fiesta del glorioso San Benito, asistiendo grandes orquestas á estas funciones.

Varios periódicos se preocupan por el notable aumento de fuerzas terrestres que ha acumulado últimamente Inglaterra en la plaza de Gibraltar. Creemos infundado todo recelo sobre este punto, aun cuando se admitan las mas absurdas y descabelladas suposiciones; pues por numerosas que sean las tropas que reuna allí la Gran Bretaña no llegarán á la cuarta parte de las que componen nuestro contingente en aquel distrito militar.

El Reino dice que la realización del propósito que se atribuye al Sr. Rios Rosas, delicada y difícil siempre, lo es mucho mas en las actuales circunstancias de España y de Europa. Hoy estamos, añade, en uno de esos periodos anormales en que la mas leve chispa basta para encender una hoguera; y los hombres públicos que no juegan á la política y que conocen la inmensa trascendencia que el dar pasos en falso puede tener en circunstancias como las presentes, están mas obligados que nadie á medir bien sus acciones. No es posi-

ble que esta consideracion se oculte á la elevada inteligencia del Sr. Rios Rosas; y tal es, sin duda alguna, la causa de su mesurado proceder.

Una carta de Méjico, dice que la inquietud cuando en aquel país; la administración, entregada á unos cuantos aventureros, se halla en el mayor desorden; no hay policía; la seguridad pública está muy mal garantizada, y los federales llevan trazas de no saber qué hacer de su victoria.

Ayer á las nueve de la mañana pasaba un carro cargado de papel de imprimir por la calle de Fuencarral, y cuando casualmente iba rozando por la acera, se le rompió una rueda, faltando muy poco para que hubiese una desgracia, pues esta fue á dar precisamente á tiempo que pasaban dos caballeros, casi junto á la pared.

Las noticias que se reciben sobre el incremento que recibe la España en todo lo que se refiere á la defensa del país son satisfactorias, y al mismo tiempo que con una grande actividad se trabaja en las plazas de Mahón, Cádiz, Sanchoa, Ferrol y Cartagena, todas las cuales deben quedar en un estado perfecto de defensa, la artillería tendrá muy pronto doscientos cañones rayados en batería, y se activa cuanto es posible la adquisición de armas en nuestras fábricas y en las del extranjero. Nuestro país, pudiendo poner en un plazo de dos meses mas de doscientos mil hombres sobre las armas, tiene así todos los elementos necesarios para sostener su neutralidad en las complicaciones que guarda el porvenir de la Europa.

La Epoca opina, que podría suplirse la discusión de puntos en gran manera reglamentarios y no fundamentales del nuevo proyecto de ley de imprenta, con un gran debate público en la comisión del Congreso, asistiendo los representantes de la prensa toda y conviniendo los partidos que deseen sacar á la prensa de la situación en que actualmente se encuentra, en llevar solo al Congreso el examen de los puntos verdaderamente fundamentales de la ley.

Segun las noticias oficiales recibidas hasta el día, la población de España pasa de diez y seis millones de habitantes.

Dicen de San Petersburgo que habia salido de la capital de Rusia un príncipe, edecan del czar, que lleva á Francisco II á Roma la orden de San Jorge, y la condecoracion mas alta de las damas de la emperatriz para la valerosa reina de las Dos-Sicilias.

Mientras Francisco II permanece en Roma quedarán á su lado los representantes de casi todas las potencias europeas que se hallaban acreditados cerca de su persona.

El gobierno francés ha dirigido á sus representantes en el extranjero, un despacho en el que declarando la responsabilidad de las ideas emitidas por el príncipe Napoleón en el Senado, dice: «El emperador desea esencialmente que el juicio emitido por su alteza, no sea considerado de modo alguno como la revelacion de la política del gobierno. S. M. deja á su primo la responsabilidad entera de sus palabras, y desea que comunique esta declaracion con la mayor brevedad posible al gobierno, cerca del cual está acreditado.»

El presidente de Honduras Sr. Guardiola, acaba de ser excomulgado por el presbítero bachiller D. Miguel del Cid, provisor

de la capilar y gobernador del obispado de Honduras, quien ha tenido que salir de la república, expulsado por el gobierno. Dice-se que una de las causas principales de la excomunion es el haber vendido el presidente algunos bienes eclesiásticos.

Mil mujeres de Pisa han dirigido al rey de Cerdeña una espositon, en la que á vuelta de hablar mucho de redencion, de tierra sagrada, de causa sacrosanta y de otra porcion de cosas no muy comunes en boca de las madres de familia, esclaman: «Necesitamos á toda costa el Veneto!» Y concluyen dando un viva á Victor Manuel.

Consiguando el hecho de no haberse tirado en lo mas mínimo la buena armonia que ha existido siempre entre los gobiernos frances y español, no obstante los fatidicos augurios de ciertos opositoristas, dice La Verdad que hasta las circunstancias vienen á ser naturalmente mas españolas y mas patrióticas que aquellos enemigos de la situacion que, á traque de describir al general O'Donnell, tal vez consentían en provocar un conflicto internacional que pudiera sernos funesto.

El Pueblo ha oído que se trata de nombrar para un puesto importante al señor Mena y Zorrilla, actual censor de novelas.

Los periódicos demócratas y los absolutistas están de acuerdo en rechazar la santa institucion de los premios á la virtud, inaugurada en las principales ciudades de España. Dicen que no están conformes en que las clases pobres necesitan recursos para dar pan á sus hijos y procurarles alguna educacion, porque la única recompensa digna de la virtud está en la conciencia. Estamos seguros de que ninguno de los que el día 19 vieron recompensadas sus virtudes con pan para sus hijos ha perdido, por haber recibido esta recompensa, la de su conciencia.

En Londres ha hecho muy buen efecto la discusión del Senado y el Congreso español á propósito de la trata, segun vemos en una carta de aquella capital, fechada el 16 de marzo: «A los ingleses, dice, les gusta mucho estos ataques bruscos, cuando se fundan en buenas razones, aunque sean contra ellos. Así he visto á varios partidarios decididos de lord Palmerston reirse con deleite en la idea de lo mal parado que quedó su favorito ante los contundentes e irrefutables golpes del presidente del Consejo y del marqués de la Habana. No creo que le queden deseos de volver por otra, y me parece que este fracaso le curará del achaque que padece en la cuestion negra en lo tocante á España.»

El nuevo periódico La Francia Liberal, de que se habla mucho en París, debe empezar á publicarse el día 15 de abril; dícese que entre sus colaboradores figurarán los nombres de Mr. Thiers, Guizot, Mignet, Cousin, Casimiro Perrier y Odilon Barrot.

La situacion de la república Argentina es muy triste. «Creo, dice una carta de Buenos-Aires, que el presidente Derqui, si no se lo impiden en la ciudad del Paraná, capital de la Confederacion, vendrá á Buenos-Aires; que aquí se reunirá el Congreso federal, y declararán á las provincias que no envíen sus diputados, como rebeldes; que se formará un ejército para proteger ú obligar á las provincias confederadas á que sigan la bandera de Buenos Aires. Las provincias con que cuenta Buenos Aires son Córdoba, Santiago, Tucuman y Cotamarca, cinco provincias separadas por dis-

NOVELA

JUAN DE LA ROCHE.

Orig. de George Sand; traduc. de Saenz Urraca.

Love no volvió la cabeza al sentirse levantada por mí; se hubiera podido jurar que no sabia que yo estaba allí, que habia olvidado hasta la posibilidad de mi presencia en aquel sitio.

XXVII.

El mozo de delante era una especie de Hércules, un verdadero tipo de montañés de la Auvernia, con una cabeza enorme, cuello corto, espaldas anchas y cuerpo fuerte, como los toros de buena raza. Su cabellera, rizada sobre la frente, completaba la semejanza; pero la dulzura de su mirada y el candor de su sonrisa eran propios de un niño. Se llamaba Leclergue. Francisco me lo habia escogido para compañero, calculando que, si yo carecia de fuerza ó de destreza, aquel atleta rústico lo salvaria todo y nunca se enfiadaria.

Andábamos casi tan de prisa como dos caballos caminando al trote, que es el modo de llevar á la gente en silla en el país. Love pareció que no se acordaba de mí hasta el momento en que atravesamos el Dordogne. El torrente estaba muy crecido, y las ásperas rocas que recorrimos á saltos bien combinados, estaban casi cubiertas por el agua. Entonces se volvió, y como si le hubiese sorprendido verme, se sonrió y me saludó con un movimiento de cabeza.

—¿Teneis miedo, señorita? le dije mientras iba saltando.

—Tengo miedo por vos, contestó con tono de convencion.

Quando estuvimos en la otra orilla, añadió:
—Espero que basta ya, y que vais á llamar á otro para que os sustituya.

—¿Es decir que no teneis confianza en mí? repuse.
—No, contestó; pero como estaba vuelta de perfil, volví á ver aquella sonrisa misteriosa, medio irónica y medio melancólica, que algunas veces la hacia parecerse á la Joachda de Vinci, aunque su belleza pertenecía á tipo mas regular y mas francamente simpático.

Estimulé á Leclergue hablándole en el dialecto del país. Aunque bien pagado por Mr. Butler, lo estaba aun mejor por mí, y no escaseaba el trabajo. Al cabo de media hora de marcha, habíamos alcanzado á Hope, á Mr. Butler y á sus guías; pero como habíamos tomado carrera en la pendiente ascendente de los primeros estribos de la montaña, no nos paramos, y caminando dejamos á todos muy atrás. Seguimos andando mas de prisa á medida que la cuesta de la montaña se tornaba mas rápida, como hacen los caballos valientes cuando están cargados; porqu el animal comprende, lo mismo que el hombre, que el ardor de la voluntad es lo único que alivia el cansancio.

Ya no habia ni señales de sendero. Trepábamos por encima de montones de blando césped, arrojados allí por las lluvias en escalones caprichosos y engañosos, colocados sobre taludes de guijo. Los pies de los animales habían acabado de estropear la falda de la montaña. Experimenté allí un cansancio que parecia un vértigo; pero solo fué en los primeros momentos. Muy luego se apoderó de mí esa fiebre que centuplica las fuerzas, y llevé á Love sin tomar resuello hasta el Dordogne, cuyo nacimiento está enmedio de una estensa sabana de nieve immaculada.

Nos habíamos adelantado mucho al resto de la caravana. Para aguardar su llegada colocamos el sillón en tierra, y Leclergue se echó en el suelo con la libertad permitida en tales circunstancias, y tambien con un poco de afectacion, para mostrar que el trabajo merecia el salario.

En cuanto á mí, me quedé de pie á cierta distancia. Love, que no podia andar un paso, me llamó, y al verme cubierto de sudor y espuesto á la brisa helada, me mandó que tomase su capa, á lo cual me negué obstinadamente.

—¿Sois un testarudo! me dijo entonces con verdadera cólera maternal; ¡habeis querido servir de mozo de silla, no es vuestro oficio, y ya no podeis mas! ¡Vais á caer enfermo, y aun quizás os morireis!

Y corrieron lágrimas por sus mejillas descoloridas por el frio; las cuales se cubrieron de improviso de vivo rubor; como si su amor se hubiese descubierto á pesar suyo. Su emociion casi me enloqueció. Estuve próximo á arrojarla á sus plantas, pero la presencia de Leclergue me contuvo. ¿Qué significaban, pues, toda aquella prudencia y toda aquella desconfianza cuyo cruel programa acababa de redactar, por decirlo así, al hablar de mí con Mr. Black en presencia mia, y con el cuidado de no dejarme perder ni una sola palabra de él?

Inmóvil delante de ella, miraba yo su nuca blanca inundada de rizos negros, y por los mas leves ondulaciones de su cabeza inclinada hacia adelante, adivinaba las lágrimas que ya no podia contener Love. Así, pues, quizás era yo muy amado, y ella no queria darme el adiós; ¿por qué aquel juego terrible para ambos? ¿Era orgullo, por razon de mi fortuna restablecida y la suya com. rometida? ¡No! Love era como

su padre; nunca sabia nada de las cosas de dinero, ó si las sabia, no pensaba, no podia pensar en ellas.

—¿Así, pues, era otra cosa; despecho, quizás, un despecho real y profundo por haberme visto renunciar á ella en un tiempo en que ella no se renunciaba á mí?

—¡Ah! ¡si eso pudiese ser cierto! decía para mí. ¡Si hubiese tenido contra mí la amargura que yo he tenido contra ella! ¡Si hubiese sufrido tanto como yo!.. es decir, ¡si me amase como yo la amo!

Toda se resumia en este pensamiento. Me hallaba embriagado de júbilo, y el miedo me detenia todavia. Iba á hablarla con entera franqueza, y al mas leve movimiento que hacia temia encontrar sus ojos ya secos y su maliciosa sonrisa compuesta en su semblante impenetrable.

Rompí el silencio sin volverme.
—¿Creéis, me dijo, señalándome la cúspide del Sancy, que mi padre y mi hermano llegarán á tiempo para ver desde allí arriba la salida del sol por el horizonte?

—No lo creo, contesté; pero, ¿y vos, no deseais verla?

—Sí, respondió, que es una de las cosas mas hermosas del mundo, pero como eso no puede ser...
—¿Y si fuese posible?

—Os digo, repuso con tono firme, que no puede ser y que no pienso en ello.
Me acerqué á Leclergue, que estaba ya dormido, y despertándole le dije al oído:
—Compañero, ¿quiereis ganar ahora mismo quinientos francos?

—Con mucho gusto.
—Pues bien, levántate y llevemos á la señorita hasta la cruz del Puy.

tancias enormes, algunas de 400 leguas. F general Urquiza cuenta con nueve provin- cias, entre ellas las mas importantes mili- tariamente.

En el juzgado de Orihuela ha principiado á sustentarse con actividad, causa criminal en averiguacion del delito de envenenamiento cometido en la persona de una pobre mujer que yacia enferma algunos dias, y quisieron abreviar su existencia, poniendo una considerable cantidad de fósforo en el caldo que habia dispuesto para su alimento. Se ignora hasta hoy quien haya sido el autor del atentado, á pesar de celo que ha desplegado el señor juez interino en la formacion de las primeras diligencias del sumario.

El número de los buques de guerra de todas clases que constituyen la escuadra británica, se eleva á 638, contra 327 que forman la armada francesa. El número de marineros ingleses es de 78,200 para este año; mientras que las fuerzas navales de otro lado del Canal de la Mancha no superan mas que á 34,000 hombres.

Ayer ha vuelto á anunciarse que el viernes se provocará un debate en el Congreso, en que tomará parte el Sr. Ríos Rosas.

El Sr. Pacheco ha sido llamado por teléfono á Madrid, en vista del mal estado de salud de su anciana madre. Ayer mismo se le esperaba en esta corte.

Anoche ha llegado á Madrid y hoy dejará á España, la señora generala San Roman, á quien los graves sucesos políticos de los Estados Unidos llaman á velar por sus intereses.

Esta mañana hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

París 20, por la noche. La «Patrie» desmiente esta tarde que vaya á ser reemplazado el general Goyon en Roma.

Turin 20. El rey ha aceptado la dimision de todos los ministros, Cavour formará el nuevo gabinete con individuos pertenecientes á todos los partidos de Italia.

EDICION DEL MEDIODIA.

Hoy no publica la Gaceta ningun real decreto.

D. Manuel Sanz ha sido autorizado para aprovechar las aguas del rio Arandillo, como motor de un molino harinero que intenta establecer en el termino de Cuevas Labradas, provincia de Guadalajara; y D. Jacinto Matos, vecino de Salamanca, para verificar los estudios de un ferro-carri, que partiendo de Medina del Campo, termine en Salamanca.

La Caja general de Depósitos tenia existentes en fin de la tercera semana de febrero: en metálico y cuentas corrientes, 1.184.642,084-96, y en papel 919.976.295-81; recibió durante la cuarta semana: reales 34.420.712-33 en metálico; y 13.173.464 en papel; devolvió en la misma: en metálico 31.895.313-31, y en papel 48.008.172-91. Quedaban en fin de la cuarta semana: 1.187.167.483-98 metálico, y 915.141.587-90 en papel.

El Constitucional llama la atencion sobre la conveniencia y necesidad de abordar la reforma del sistema de pesos y medidas, aplazada por todos los gobiernos de una manera indefinida, y cuya no adopcion en un país como el nuestro, agrícola por esencia, dificulta las transacciones y causa al comercio incalculables perjuicios, porque á falta de unidad de pesos y medidas, se deba el que nuestros productos no tengan en el extranjero, ni aun en nuestro mismo país, unidad de precio.

La correspondencia de Aragon trae noticias acerca de la actividad con que se continúan las obras del ferro-carri de Madrid á Zaragoza, las cuales no pudieron adelantarse tanto como se deseaba en los últimos meses, por las constantes lluvias que hicie-

ron suspender los trabajos. Ahora parece que no se perdona medio á guisa para terminar la linea en 1862, y si esto es así como no dudamos, no fueron solidamente fundados los cargos que á propósito de esta cuestion, dirigió al ministro de Fomento el Sr. Ribo en la sesion del sábado último.

Han sido nombrados para el encargo de la enseñanza en las academias de oficiales cuartos y meritorios del cuerpo administrativo de la armada, el oficial primero don Domingo Basalote, y el segundo D. José Lozano, para la del departamento de Cádiz; el oficial primero D. Francisco Garcia y el segundo D. Leandro Saralegui, para el del Ferrol; y los oficiales segundos D. Ramon Martinez Diez y D. Francisco Carreras, para la del de Cartagena.

Tenemos á la vista el prospecto de un proyecto de los docks ó almacenes generales de Madrid, cuyas oficinas provisionales se hallan establecidas en la calle de las Tabernillas, núm. 2. Esta se va empresa establecida por la direccion del Sr. D. Antonio Ruiz Pastor, abogado del ilustre colegio de esta corte: la empresa en formacion de los docks de Madrid cuenta ya con un terreno muy apropiado, cuya situacion, sin llegar á ser escéntrica, permite una comunicacion facil con los ferro-carriales del Norte y del Mediodia, y ha comprado los proyectos, planos, estudios y estensas memorias que sobre el planteamiento de los docks en España, y particularmente en Madrid, tenia redactadas el joven ingeniero y economista francés D. Carlos de Villodeni.

Anoche se despidió la señora Chartor del público de la corte con la ópera Don Pascual. El público aplaudió á la linda artista que va contratada á una de las principales teatros de Alemania.

El beneficio que á favor de la desgracia da vida á hijos del malogrado Asis Gil, anunciamos que se efectuará esta noche, no tendrá lugar hoy, á causa de graves dificultades que el caso que no se superan disminuirán en parte los productos del beneficio. A consecuencia de cerrarse los teatros el viernes, la empresa solo podia disponer de un día para los ensayos y arreglo de la funcion, y aun despues de vencidos estos óbices, siempre faltarian al beneficio los anuncios y publicidad convenientes á su éxito.

A pesar de cuanto se ha dicho en contrario, D. Juan de Borbon ó no ha dejado á Londres ó ha regresado á Inglaterra despues de alguna rápida excursion por el Continente. Hace tres dias estaba en la capital de Inglaterra.

Es seguro que en el verano próximo se abrirá á la explotacion el ferro-carri de Madrid al Escorial, pasándose el Guadarrama en diligencias, que se culazarán con San Chidrian. Desde aqui el ferro-carri del Norte irá en la misma época hasta Pancorvo, desde donde el viaje es ya muy agradable para los que van á nuestras Provincias Vascongadas, ó pasando por ellas, se alejan hasta el extranjero. En la linea de Andalucía se irá hasta Santa Cruz de Muela.

El dia 26 de febrero llegó al Cairo, segun escriben de este punto con fecha 1.º del actual, el virey Mohammed-Said-Baja. Este soberano ha llevado á efecto su fatigoso viaje de peregrinacion á Medina, á pesar de las infinitas amonestaciones con trarias á su proyecto, volviendo en muy buen estado de salud, y en medio de un entusiasmo difícil de describir. Las fiestas se han sucedido en medio del mayor orden por tres dias consecutivos, llamando particularmente la atencion, las magnificas iluminaciones preparadas al efecto durante la ausencia del virey, y en las que principalmente se han distinguido los europeos.

La grande empresa del canal del Istmo de Suez parece que va ganando mucho terreno, á pesar de las graves contrariedades que por ahora tiene que pasar. El señor de Lesseps, distinguiéndose cada dia mas por su actividad y constancia á toda prueba, se halla en Damietta, impulsando

los trabajos, que se hacen con suma rapididad, gracias á las máquinas que se han puesto en actividad.

Con el título de «Poesía Social» va á publicar una nueva obra la distinguida escritora señora Juana de Marco á quien tan bellos trabajos de nuestra literatura.

El profesor Zoellner acaba de explicar una serie de hechos relativos á la vision, que designa con el nombre de fenómenos de pseudoscopia. Estos fenómenos no son del pseudoscopia de Wheatstone que transforma los bajos relieves que invierte la superficie de los relieves convirtiendo lo saliente en hueco y vice-versa. Segun las observaciones de Zoellner, cuando se mira durante algun tiempo objetos animados por un movimiento uniforme y este movimiento se detiene repentinamente pasan algunos segundos antes que se eche de ver el estado de quietud de aquellos objetos que parecen avanzar ó retroceder con viveza que se va estinguendo. En los ferro-carriales cuando el tren se detiene no parece al principio que retroceda, y las personas que dan algunas vueltas alrededor, cuando se paran creen que continúan el movimiento aparente de los objetos que va la consecuencia del siglo. Esta última apariencia se produce, sea que se cierran los ojos ó sea que se cierran al dar vueltas. Zoellner dice, que el asiento de todas estas ilusiones está no en la retina sino en el cerebro.

En todos los parques y arsenales de Francia siguen los enormes preparativos pelucosos de que han habido algunas correspondencias. A juzgar por el considerable número de cañones que se funde, por las cureñas y atalajes que se construyen, por los fusiles que se fabrican y por los proyectiles que se almacenan, deberia creerse que se va á armar próximamente un millón de hombres. Hasta se dice que esta formándose en todo el imperio una estadística de los oficiales retirados, capaces por su edad ó su robustez de volver al servicio, lo que hace coacebir la idea de que se considera posible el caso de necesitar llamarlos á las filas.

En su seccion oficial demuestra hoy la Gaceta que los estados insertos en su número de 11 del corriente relativos á la recaudacion obtenida en el mes de enero no presentan ninguna de las diferencias que ha creído encontrar en ellos la Gaceta economista.

El diputado á Cortes D. Manuel Orovio sale hoy para Sevilla, con el objeto de pasar allí la Semana Santa.

Dice una carta de Paris fecha 16 del actual, que el emperador ha hecho nuevas gestiones cerca de M. Fould, respecto al ministerio de Hacienda. M. Fould se obstina en no aceptarlo sino á condicion de levantar un empréstito de 800 millones. El emperador consistente en que sea 400 millones y M. Fould ha pedido tiempo para reflexionar. Habíase en la Bolsa de la nota con que M. de Cavour insiste en que Napoleón retire las tropas francesas de Roma. Tambien se ha hablado de un empréstito disfrazado con la forma de una emision de 300 millones, encargándose el Banco de la emision.

El miércoles, como ya anunciamos, partieron de Córdoba para regresar á Sevilla los señores duques de Montpensier. Las autoridades y gran número de personas de todas clases acudieron á la estacion del camino de hierro á despedir á los augustos viajeros. S. A. la infanta, doña Luisa Fernanda va completamente restablecida de la ligera dolencia que la obligó á buscar en las embalsamadas brisas de Sierra-Morena un alivio que por fortuna le ha encontrado.

El domingo último se celebró en Barcelona la primera de las cuatro procesiones que se verifican allí durante la Cuaresma. Una gran concurrencia ocupaba las calles por donde aquella pasó, reinando el mayor orden y compostura en tan solemne acto.

El 17 llegaron á Mieres, de paso para Villa, los señores duques de Tarancon, con

objeto de pasar el dia de San José con el señor marqués de Campo Sagrado.

La Discusion publica una carta que ha escrito un proletrario de Antequera al señor conde de Cartojal, sobre los sucesos ocurridos en dicha ciudad, y que el firmante atribuye solamente á hambre, acusa de todo ese alboroto que con sentimiento de los hombres sensatos, recibe un color que no ha debido tener jamás. Dice el autor de la carta que alli no hay nada contra el gobierno, se respeta la ley; y se respeta tanto, que basta que un dependiente de la autoridad, por insignificante que sea, de una orden para que todo el mundo obedezca. Añade que, si bien hay desacuerdo entre los habitantes y operarios, los unos y los otros obran sin amenazarse. Que los operarios de las fabricas de Brus, Robledo, Perca, Palma y San, no pueden comer con los jornales que ganan. La carta concluye con estas sencillas palabras: «Por lo demás, señor conde, si yo tuviera la honra de hablar con un señor ministro, le diria: yo gobierno á esta poblacion tan brava con cuatro civiles y cuatro municipales; los primeros para los criminales, que los hay en todas partes, y los segundos para recoger en los borrachos, y yo responderia con mi cabeza de cualquier intento por insignificante que fuera.»

El Clamor dice, hablando de los acontecimientos de Lisboa, que los grupos que se dirigieron á la casa del mariscal Saldanha, dieron vivas en favor de la Union ibérica, y que el ex-presidente del Consejo, al arrear al pueblo, que le prodigaba señas de las muestras de simpatia, despues de decirle, que aunque viejo, tenia un corazon joven, declaró que siempre habia formado ardientes votos por la Union ibérica.

Las noticias comerciales llegadas por el correo de hoy alcanzan al 19 del actual, y segun ellas estaba el trigo en Oviedo á 7 rs. el copin; el 18 en Jaen de 45 á 53; en Granada de 42 á 61; en Sevilla de 51 á 65, y el 19 en Córdoba de 52 á 54. La cebada en iguales fechas estaba en Oviedo á 5 1/2 copin; en Jaen de 26 á 27; en Granada de 35 á 38; en Sevilla de 32 á 33, y en Córdoba á 32. El aceite estaba en Oviedo á 78; en Jaen de 50 á 55; en Sevilla de 49 1/2 á 51 1/4, y en Córdoba á 53.

Los oposicionistas no se duermen en las pajas. Ya hay quien ha echado á volar, valga por lo que valiere, y hoy lo consigna un periódico puro, que el gabinete español se halla dispuesto á no reconocer como rey de Italia á Victor Manuel. Esas cosas es decir que semejante noticia carece de todo fundamento.

No sabemos qué clase de informes habrá tenido presentes La Crónica de ambos mundos para afirmar, como lo hace, que el señor Ríos Rosas resusitaria indudablemente, si se fuese poder, la etica adicional de 1856.

El corresponsal del Jornal do Porto en Lisboa dice que los misterios del meeting tienen relacion con los de la cuestion ibérica y los de la cuestion de moneda falsa.

Cuenta un periódico portugués que es tal la ferocidad de los negros de Angola, que cuando hablan de sus hazañas sanguiarias contra los blancos, se preguntan uno á otro: «¿Cuándo matas tu cerdo?»

Mr. Tempel, que el 4 del corriente descubrió el 64.º pequeño planeta, ha descubierto el 65.º otro, que será el 65.º del grupo. Mr. Tempel ha dado al primero de estos planetas el nombre de Angelina.

El lunes último en las cercanías de El Burgo (Zaragoza) no se sabe quien degolló bárbaramente á un niño de corta edad, ensañándose hasta el punto de separar la cabeza del tronco; su desgraciado padre, que iba á alguna distancia, se encontró con tan horroroso espectáculo, entregándose á la desesperacion que es consiguiente.

La falta de lluvias en la provincia de Alicante sigue agostando los campos, algunos de los cuales tienen ya casi perdidas sus plantaciones.

Quéjase los periódicos de Sevilla de la carencia que se nota en todos los artículos de primera necesidad, esceptuando el aceite, carencia inexplicable si se tiene en cuenta el riesgo aspecto de los campos y la no escasa cosecha del año último.

El sábado último celebraron una reunion en casa del señor capitán general de Andalucía, el señor gobernador civil de la provincia y rector de la universidad literaria, á fin de ponerse de acuerdo con aquella autoridad sobre la manera de que se utilizara, para la trasacion del instituto, el edificio que hoy es cuartel del carabineros, situándose este en la Cava de Triana. En la conferencia se determinó que un arquitecto estudiara el proyecto.

En la tarde del lunes fué conducido al hospital de Barcelona un marino ruso que, habiéndose al parecer privado momentáneamente de la razon, intentó suicidarse, cogiéndose con una navaja. Tenia dos largas y profundas heridas, pero parece que no se desconfiaba de salvarle la vida.

Las señoras religiosas del Santo Niño Jesus, llamadas tambien de San Maur, que gozan en Francia de una distinguida reputacion, acaban de establecerse en Barcelona, abriendo un pensionado para señoras.

Por no sabemos qué causa, ha separado el ayuntamiento de Murcia á algunos jefes de la compania de bomberos de aquella ciudad, y el resto de ellos ha presentado la dimision.

Hoy ha debido abrirse en el instituto agrícola de Murcia una exposicion de instrumentos de labranza y de diferentes frutas y semillas.

Parece que en breve se ensayarán en Barcelona otros nuevos carbonos de diferentes minas del principado.

Ayer, dice un periódico de Barcelona del lunes, el señor teniente de alcalde D. Ildefonso Par se constituyó en la casa de un extranjero residente en esta ciudad, que se le habia designado, y encontró á una infeliz niña de unos siete años, en un estado lo mas lamentable de demacacion. Parece que su padre la tenia sujeta á terribles privaciones bajo el supuesto de curarla de una dolencia fisica, teniéndola de día fuertemente atada en una silla y de noche encerrada con doble llave en una caja artísticamente construida sacando la cabeza y brazos por unos agujeros, teniéndola además atada de manos. La infeliz ha sido depositada interinamente en las Casas consistoriales donde se la cuida con el mayor esmero.

La señora Lujan, artista de la compania de Zarzuela de Barcelona, sufrió en la noche del domingo último, estando en escena, un accidente que la privó de los sentidos por espacio de algun tiempo.

Ha llegado á Sevilla, donde trata de permanecer por algun tiempo para restablecer su salud, el Sr. Moraza, director de nuestro apreciable colega La Espana.

Han sido presos y entregados á los tribunales de justicia, varios operarios de Sevilla que se dedicaban á la propaganda protestante.

Uno de los males que roe y desmoraliza á la China, causa á sin escrúpulo por la humanitaria Inglaterra, tan vigilante y susceptible cuando se ocupa de la trata de negros, es el comercio del opio. No se puede pasar por Woosung y ver los grandes receiving ships llenos de opio y erizados de cañones, sin experimentar una secreta indignacion. Aquello es el derecho de fuerza, es el triunfo del lucro sin pudor ni conciencia! Las cifras son muy elocuentes, y he aqui las que pueden probar lo que decimos. Los ingleses importan al Celeste Imperio, segun Mr. Alecte, consúl general de la Gran Bretaña en Canton, y distribuyen á los chinos, 70,000 cajas de opio cada año. Ahorí bien, la caja vale en Shan-Hay 480 taels, moneda china que vale 20 reales; luego 70,000 cajas, redu-

—¡Diablo! exclamó, ¿llevar á una persona allá arriba? eso nunca se ha hecho. ¿Es posible?
—Posible es, puesto que han llevado allá una cruz y piedras grandes. ¿Quieres mil francos?
—No; soy un hombre honrado; con quinientos francos está bien pagado. Pero, si reviento á consecuencia de ese trabajo, cuida de mi anciano padre. Solo á él tengo que mantener.
—Te juro que cuidaré de su sustento. ¿Quiéms?
—¡Pero vos no podreis!
—¿Te ayudo mal? ¿te canso?
—¡No, vais mejor que ninguno de los que conozco! Vamos en marcha. ¿Os colocais delante?
—No, que quiero hacerlo mas difícil. Aguarda! te advierto que la señorita dirá que no. Quizá tendrá miedo. No importa; seguirás andando como si tal cosa. Yo soy quien mando.
—Está bien; pero aun no es todo el mandar: es preciso hacer que el hombre sea capaz de obedecer. ¿Teneis algo que darne á beber?
—Sí, toma aguardiente, le dije dándole mi frasco.
—¿A donde me conducis? exclamó Love al ver que volvíamos á colocar las varas en nuestros tirantes de cuero.
—Un poco mas lejos, contestó; hace aqui demasiado frio para nosotros que estamos sudados. El compañero es quien quiere salir de este pasadizo de nieve.
Varias veces nos preguntó si no era ya tiempo de parar, pero seguimos andando y diciéndole que pronto il gámbamos. Cuando, despues de las nieves, se vió al pié del cono, exclamó que no queria ir mas lejos; pero estábamos ya lanzados, y como hacia ademan-

de levantarse para detener á Leclergue, le dije con tono de autoridad.
—Miss Love, es demasia lo tarde; si haceis un movimiento nos dejais caer y somos perdidos los tres!
Se mantuvo inmóvil, con las manos crispadas sobre los brazos del sillón y conteniendo su respiracion.
Si el esfuerzo fué grande, solo Leclergue lo sintió, y aun él era quien tenia menos trabajo, puesto que llevaba el peso sin estar encargado de aguantar. En cuanto á mí, nada noté; ya no me hallaba en las condiciones regulares de la vida, y creo que si el cono hubiese tenido doble altura, le hubiera yo escalado sin esfuerzo; jugaba ya el todo por el todo, me era absolutamente indiferente morir allí si no habia de ser amado. Sin embargo, cuando llegué cai de rodillas al colocar el sillón en la orilla de la plataforma. Leclergue, sin cuidarse de nadie, soltó los tirantes, y como hombre que conoce todos los peligros de su profesion, bajó corriendo por la pendiente del cono, y enseguida se echó junto á un matórral para no permanecer expuesto sin capa al aire vivo y penetrante que soplaban en la desauada cumbre.
Hallábase solo, pues, con Love, pero sin acertar á darle cuenta de ello, porque en un momento perdí el sentido, cerré los ojos como si fuese á dormirme, y abriéndolos enseguida, miré con sorpresa en torno mio, como si hubiese dormido durante una hora. Todo lo habia olvidado y contemplaba como en un sueño, por decirlo así, los abismos perdidos bajo mis pies y la inmensidad de las brumas desplegadas en torno mio. El sol se alzaba espléndido y barria los vapores extendidos sobre la tierra como un lago sin limites. Por entre aquel velo ceniciento, los terrenos alfombrados y los

rosados horizontes comenzaban á aparecer como una vision. Era sublime y casi insensato en la apariencia; pero, ¿dónde estaba Love en todo aquello?
Miraba yo estúpidamente al sillón vacío colocado delante de mí.
¿Qué hacia allí aquel mueble de posada, de tela encarnada y amarilla, plantado orgullosamente al lado de la señal trigonométrica, que marca la cumbre mas elevada de la Francia central, al pié de la cruz de madera rota por los rayos, los cuales celebran allí sus grandes orgias en los dias de tempestad? Aquel sillón producía en mí el efecto de una abstraccion del pobre Granville en sus últimos dias de delirante fantasia. De improviso me acordé de Love y lancé un grito terrible en el cual se exhaló mi alma entera. ¿Se habia caido al precipicio? ¿Qué podía haberle ocurrido?
Entonces sentí una cosa fresca en mi frente: era su mano. Estaba arrodillada junto á mí, me envolvía en su ropa de abrigo, me ceñía con sus brazos.
—Juan de La Roche, me dijo; ¿con qué has querido morir aqui? Pues bien, moriremos juntos, porque juro que he sufrido ya bastante, y que no bajaré sin tí de la cumbre de esta montaña.
—¡No morire, no puedo morir si me amas! exclamé levantándome.
La obligué á que se sentase en el sillón, y prosternado á sus pies supe de su boca que me habia conocido desde el primer dia.
—¿Cómo no habia de conocerme, me dijo, puesto que siempre te amé? Pero, ¡Dios mio! ¿qué os estoy diciendo? ¡Yo que me habia propuesto estudiaros y haceros esperar!
—¡Maldad! exclamé; ¿por qué esas frias resoluciones y esa prudencia hipócrita cuando me veias ahí

llo de desesperacion y de amor, dispuesto á renunciar á tu mano y á morir por ello, quiza?
—¡Renunciar á mí mano! ¿repuso con una especie de cólera tierna; no puedo perdonaros que hayais hecho eso y que pensais en hacerlo todavía cuando la vida vuelve á cruzar por vuestra mente. Mirad, Juan, ¿no me amais!
—Y vos no me amais lo mas mínimo, si no comprendeis que os adoro!
—¡Hágase la voluntad de Dios! contestó arrojándose en mis brazos; comprendo muy bien que nuestro amor procede de él, puesto que es mas fuerte que toda mi razon, todo mi resentimiento y todo mi miedo. Amadme como un despota si queréis, sed injusto, celoso; heme ya vencida, querido esposo mio, y veo muy bien que todo cuanto se pueda decir contra la pasion no sirve para nada cuando la pasion domina!

XXVIII.
Yo seguia postrado á los piés de Love, detrás del pequeño monumento trigonométrico, cuando algunas voces que se oyeron mas abajo de nosotros nos anunciaron la aproximacion del resto de la caravana. Mr. Batler y su hijo, bastante inquietos por nuestra ascension audaz; que habian visto desde lejos, doblaban el paso para alcanzarnos y comenzaban á trepar al cono. Love me participó apresuradamente que el dia antes habia comunicado á su padre mi identidad con aquel Juan de La Roche, cuya semejanza observaba ya y cada vez mas en mi rostro. En cuanto á Hope, no recordaba bastante, en realidad, mis facciones para tener la mas leve sospecha, y Love me suplicó que le concediese aun algunos dias con el objeto de prepararle para tal sorpresa. (Continuará.)

ciendo el total 7 francos 80 céntimos, hacen la suma de 262.030.000 francos.

El Invidio ruso dice que la desorganización del imperio ruso aumenta de día en día y nunca ha sido más verdadera que ahora la edificación de un imperio nuevo que se le ha dado la existencia de Turquía en su estado primitivo es imposible en concepto del período ruso y no pueda reorganizarse a la europea si no renunciara al Corán que es la base de su existencia.

El aeronauta Eugenio Godard, que en la guerra de Italia, previno al ejército francés que podía atravesar el Mincio sin obstáculo, puesto que no se veían en la margen opuesta fuerzas austríacas, y ofreció en caso de ataque del cuadrilátero dejar caer sobre la ciudad de Verona una o más bombas de 75 kilogramos, ha resuelto el problema de levantar bombas, no ya de 75 kilogramos, sino de 10.000, si es que llegara a fabricarse de este calibre. Austria ha hecho al inventor excelentes proposiciones que éste ha rehusado por un sentimiento de patriotismo.

La industria armera ha tomado en nuestra patria un desarrollo satisfactorio, desde que el gobierno autorizó a la industria particular la libre fabricación de armas de fuego portátiles del calibre de guerra. Hemos oído hablar con orgullo de dos magníficos revolvers del sistema Leffanchaux, construidos por los Sres. Orbea, hermanos, de Eibar, que la industria particular de Guipúzcoa ha regalado al Excmo. señor duque de Tetuan, cuyas pistolas por el lujo y mérito de sus incrustaciones de oro, la elegancia de sus preciosos grabados y el esmero y precisión de todos los menores detalles, han llamado justamente la atención de las numerosas personas de distinción que han tenido el gusto de examinarlas; pudiendo estas armas sostener la competencia con las más acreditadas de su clase que se construyan en los talleres extranjeros.

Los revolvers en la fábrica de Orbea hermanos, por su bondad y baratura, tienen el privilegio de ser muy solicitados por los jefes y oficiales de todos los institutos del ejército, y recientemente se ha surtido de ellos la oficialidad de los regimientos de caballería y carabineros, y en la actualidad se hacen numerosos pedidos por los de infantería, a quienes por real orden muy reciente se autoriza su adquisición en las fábricas particulares. Mucho nos felicitamos que en España tome incremento la industria armera, la cual dentro de muy poco tiempo nos librará del tributo que veníamos pagando a las manufacturas extranjeras.

La excomunion del vicario capitular de Honduras al presidente de aquella república, general Guardia, se fundó en muerte del ilustre obispo Flores, el establecimiento de libertad de cultos en las islas de la bahía, la prestación de apoyo a varios clérigos para desobedecer a su prelado y la protesta contra la posesión de los nuevos canónigos y en fin, la ocupación violenta de algunos edificios eclesiásticos. El presidente excomulgado considerando calumniosos los hechos que se le imputan, ha dado un decreto prohibiendo la publicación de la excomunion; extrañando de la república al vicario D. Miguel del Cid, y prohibiendo a todos los habitantes de aquella toda comunicación directa o indirecta con el expresado vicario de cuya conducta dará cuenta el gobierno a la Santa Sede.

En el momento en que acababa de leerse en la Cámara piemontesa el día 14 el resultado de la votación, proclamando a Víctor Manuel rey de Italia, vióse entrar muy desahogado a un portero y entregar al conde de Cavour un despacho. Los aplausos que aun no habían terminado, por el resultado de la votación, se suspendieron para que el conde leyera el despacho acabado de llegar... a la Cámara. El despacho era del general Cialdini, dando cuenta de la rendición de la ciudadela de Messina.

El celebre Brofferio dijo el día 14 en la cámara piemontesa que los reyes por la gracia de Dios fueron siempre reyes por la desgracia del pueblo. Sin embargo ya sabemos que Víctor Manuel ha adoptado la fórmula «por la gracia de Dios».

Ayer se ha presentado a las Cortes una espedición de D. Estanislao de Urquijo, D. Santos Aranzana, D. Antonio de Murga y D. Francisco Perez Crespo, pidiendo se desechase el proyecto de ley sobre arreglo de la deuda de América a no ser que se adopte el establecimiento de un fondo de amortización o cualquier otro medio que deje incólumes los derechos adquiridos por los tenedores de la Deuda amortizable.

El Diario Español llama la atención hacia las declaraciones de La Crónica, relativamente al restablecimiento del acta adicional de 1836, en el caso de que el Sr. Ríos y Rosas fuese llamado al poder; y dice que esta manifestación encierra, por lo visto, todo el pensamiento de la fracción disidente y todos los cargos que se proponen dirigir al gobierno por boca del Sr. Ríos y Rosas.

De un artículo que anoche ha publicado El Reino, deduce otro periódico, que aquel diario, «que no se mordió la lengua para detestar de la unión liberal e hizo coro a los periódicos que la injuriaban, la encuentra ahora muy buena y aun excelente, realizada por el Sr. Ríos Rosas, es decir, lo más posible de las doctrinas moderadas, que aquel defendió».

En el Cuerpo legislativo francés reclamó el día 15 Mr. Gecubertz, contra la omisión en el Monitor de estas palabras, pronunciadas por Mr. Ollivier: «Yo que soy republicano». El presidente contestó que dichas palabras no habían sido pronunciadas, y añadió que el discurso de Mr. Ollivier, lleno de moderación, había hecho justicia al gobierno.

El Ilmo. Sr. D. Mariano Lorente que, como hemos dicho, falleció en esta corte el día 16 del corriente, ha dejado en su testamento a la Academia de Ciencias por heredera de su magnífica biblioteca, valuada en algunos miles de duros. Como todos los hombres de verdadero mérito, Lorente era estremadamente modesto; y una prueba bien patente de esta cualidad, no muy general, se ha encontrado al examinar sus papeles, entre los cuales se ha hallado un nombramiento de médico de cámara, que nunca admitió, y de cuya distinción, alcanzada sin solicitarla, nunca hizo uso.

El bergantín de la matrícula bilbaína Tomás capitán Meaurio, en viaje de Liverpool para la Habana, entró en Weimouth hace pocos días con grandes averías, remolcado por dos vapores ingleses que le sacaron del peligroso punto de Portland, de donde a pesar de tener echadas dos anclas y cadenas, garreaba y se iba a la costa, de la que al buque ni tripulación se hubieran salvado. El riesgo en que se vio, fue muy inminente, puesto que solicitaron los capitanes de los vapores 12.000 libras esterlinas cuando buque y carga no valían 30.000 libras esterlinas. El capitán Meaurio, que sufrió todos los sinsabores inherentes a la tristísima posición en que se hallaba, tuvo además la desgracia, en medio de la tormenta, de ver precipitarse al mar la caja que contenía todos los documentos del buque, con los títulos de piloto y capitán, y no pudiendo resistir a males tan graves, perdió el sentido, permaneciendo así durante varios días. Afortunadamente volvió a recobrarlo. Mas si este desgraciado marino se vio envuelto en tantos males, tuvo un ángel consolador que lo amanguara y le llevase la salud y la tranquilidad en aquel país extranjero. Fue este el dignísimo cónsul español de Southampton D. Enrique Ainz, que así que tuvo noticia de la catástrofe, abandonó a Southampton y presentóse en Weimouth, viéndole que el capitán no gozaba de sentido perfecto, no tan solo cumplió con sus deberes de cónsul, sino que sin separarse un instante del lugar que creyó conveniente, consoló al capitán, lo tranquilizó, se hizo cargo del estado del buque, y mereció a su influencia y consejo, arreglo con los capitanes ingleses la suma del salvamento, devolviéndole al capitán Meaurio la calma que tanto necesitaba y una parte de su fortuna.

Personas íntimas del emperador Napoleón refieren que después de la sesión del cuerpo legislativo, en que Mr. Keller pronunció su brillante discurso, los Sres. Billault y Baroche se avistaron, sin perder tiempo, con el emperador para manifestarle la sensación causada en la mayoría por la peroración de Keller. También le dijeron los ministros que muy en breve volvería a empezar la discusión de los asuntos de Italia y del Papa, y que para contestar necesitaban estar muy seguros de las intenciones de S. M. El emperador se encerró después largo rato en su despacho con el Sr. Favre, y cuando volvieron los ministros les declaró que estaba decidido a sostener la unidad de Italia y a concluir con el poder temporal del Papa; y que sin declararlo así en los debates, debía evitarse toda contestación que, andando el triunfo, pudiese al emperador en contradicción consigo mismo.

Anoche se estrenó en el teatro francés la comedia de Emilio Augier, Les affrontés, que obtuvo un éxito satisfactorio.

EDICION DE LA TARDE.

Hoy a la una de la tarde se han reunido los diputados progresistas para resolver si deben provocar por sí mismos, en el Congreso, la cuestión de confianza sobre la política interior del gabinete en vista de que el estado de su salud no permite al señor Ríos y Rosas el plantear por el momento esta cuestión como desean y esperan las oposiciones.

No se sabe aún lo que han decidido, pero parece que al menos mañana no se presentará la proposición de los progresistas puros.

Ha sido agregado a la legación española en Méjico, el Sr. D. Miguel Bertolano, auxiliar de la secretaría de Estado, y dícese que será nombrado para sustituir al señor Magallon en la comisión de límites con Francia el Sr. Sorela, secretario que acaba de ser de la legación de España en Nápoles.

En la próxima Semana Santa se estrenará en el oratorio del Espíritu Santo, sito en la calle de Valverde de esta corte, un nuevo monumento pintado por el distinguido artista D. Juan García.

Por espacio de una semana los robos se multiplicaban en el teatro de la Zarzuela. Apenas caía el telón en los entreactos se oían las quejas de los robados con una audacia admirable. Pero gracias a las disposiciones adoptadas por el gobernador civil de la provincia, secundadas con gran habilidad por el inspector de vigilancia, señor Villanueva, al fin el martes, por la noche fueron detenidos y presos al salir del teatro, un andaluz de buen porte y joven y una mujer manchega, a quienes se encontraron encima varios efectos y unas tijeras de las que cortan como la seda los metales, y varias papeletas del monte de Piedad y a los que se reputan como autores de los robos perpetrados en el teatro de Jovellanos.

El Clamor dice que anoche han visto a reproducirse los rumores de crisis. Ayer decía esto mismo La Discusión; hoy lo dice El Clamor, y otro día más lejano lo aseguraba El Pueblo. Pero como se ve que el gabinete cuenta con la confianza de las Cámaras y de la Corona, inútil sería de-

tenernos a demostrar que semejantes rumores carecen de todo fundamento.

Ayer 20 no ocurría novedad en Tetuan ni en Ceuta.

El general Elio llegó ayer a Alicante procedente de Tetuan: viene con licencia a restablecer su salud.

El 19 se inauguró con mucha solemnidad y gran concurrencia el hospicio provincial de Ciudad-Real.

Reunida anoche en el Congreso la comisión de imprenta con gran número de diputados, examinó y aprobó hasta el artículo 128 de su dictamen las alteraciones más notables que se propusieron en este y que la comisión aceptó, fueron que la invariabilidad concedida por la ley a los jefes de las naciones con quienes estamos en paz alcance solo a los soberanos, y que la apelación de los fallos del jurado se haga a las audiencias y no al tribunal supremo de Justicia, como proponía la comisión.

Va a formarse en esta corte una Asociación española protectora de la industria y del trabajo nacional. Figurarán en ella representantes de todas las provincias y los hombres más conocidos por la defensa que han hecho de nuestros intereses industriales.

Hoy ha tenido lugar en la iglesia de religiosos Calatravas de esta corte una solemne función religiosa, a la que ha asistido todo el capítulo de caballeros de las órdenes de Calatrava y Alcántara, presididos por S. M. el rey. Después de la función de iglesia S. M. visitó a los religiosos.

El señor ministro de Estado ha podido ya hoy dejar el lecho y salir a la calle aliviado de su última dolencia; no se sabe si por efecto de esta podrá marchar a Aranjuez al mismo tiempo que SS. MM.; pero de todos modos la seguirá inmediatamente.

Ayer ocurrió un pequeño hundimiento en el ferrocarril de Puerto-Real a Cádiz. Fue instantáneamente reparado, lo mismo que el anterior que se remedió, por su insignificancia, en media hora. La línea está perfectamente construida y estos accidentes no tienen importancia alguna.

Se ha abierto una suscripción para crear un colegio militar de señoritas en que se eduquen las huérfanas de los oficiales muertos en África y las hijas de los que sirven actualmente en el ejército. El capitán general de Madrid Sr. O'Donnell, protege la idea y S. M. la Reina figurará como la primera suscritora.

Desde las dos y media de la tarde de hoy hasta la hora de comer, S. M. la Reina ha recibido a más de cincuenta personas, entre las que figuran muchas damas, algunos hombres políticos, varios artistas, una comisionada de la orden de San Juan de Jerusalén y varios servidores de la real casa; todos los que han querido ofrecer sus respetos a S. M. antes de que la corte se trasladara al real Sitio de Aranjuez.

Segun las comunicaciones que se reciben, las proclamas que desde ayer circulan por esta corte se han remitido a las provincias con sobre a las autoridades y a los presidentes de toda clase de corporaciones. Esos asquerosos y calumniosos papeletos van encaminados a justificar a don Juan de Borbon de la acusación que se le ha hecho, de haberevenenado a su familia, atribuyendo este crimen a los que solo se acordaban del desdichado conde de Montemolin para despreciarlo o compadecerlo. Muchas de las personas que han recibido las proclamas las han entregado o remitido al gobierno.

No queriendo S. M. la Reina que la ausencia de Madrid de la corte durante la Semana Santa, perjudicase a los pobres de ambos sexos que acostumbra a figurar en el laboratorio del Jueves Santo en la Real Cámara, ha ordenado que a los elegidos se les entregue en dicho día un vestido completo, y una onza de oro en lugar de esto de comida que ordinariamente se les da. Los pobres a quienes alcanza esta gracia por estar elegidos para la ceremonia del laboratorio, son: Santos Rivero (suplente de 1860); Manuel Alvarez, Ramon Saen de Aja, Tomas Giel, Francisco Fernandez, Pedro Barba, Antonio Moran, Alfonso Muñoz y Fernandez, Bernardo Castañeda, Gabino Belmar, Felix de Moñoya, Paulino Cabillo y Gregorio Arguero; Dolores Gomez (suplente de 1860); Elena Muñoz y Quevedo, Maria Dulce, Nieves Cobo, Petra Yagüe, Juana García y Sierra, Ramona Ortiz, Mariana Mil, Josefa Pascual, Isabel Cerezo, Beata Arran y Francisca Romero.

Esta tarde hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Cádiz 21. El Constitucional de esta ciudad anuncia la creación de una compañía española de navegación cuyo capital será de 40 millones.

Turin 21. En el nuevo ministerio que se ha encargado formar el conde de Cavour deben entrar napolitanos y sicilianos, reemplazando de este modo en el gobierno al suprimido consejo de lugartenencia de Nápoles. Los antiguos ministros son los que han rogado al rey que les admita la dimisión creyendo que proclamado el reino de Italia deben tener parte en el ministerio hombres eminentes de la Italia meridional.

Vienna 20. Se crea que una influencia extranjera trabaja clandestinamente en la Herzegovina. Los Rajahs de Bosnia se mantienen tranquilos.

Varsovia 20. La delegación de ciudadanos ha manifestado al príncipe Gortschakoff que nuevos síntomas de agitación

habían necesaria la pronta publicación de las reformas.

Londres 19. Inglaterra de acuerdo con Francia y Rusia ha recomendado a Dinamarca que someta a los Estados del Holstein el presupuesto de los negocios en común para que puedan votar negativa o afirmativamente.

Paris 20. Es falso que Lagneroniere escriba otro folleto sobre la cuestión romana. Ayer se firmó en el ministerio de Negocios extranjeros, el convenio relativo a los asuntos de Siria. La ocupación francesa durará hasta el cinco de junio.

Despachos de Varsovia consideran el movimiento pacífico como organizado en toda Polonia.

Turquia ha sometido su plan de reforma del Líbano. Divide la administración en dos provincias con consejos mistos de musulmanes y cristianos.

El embajador ruso en Constantinopla renuncia a insistir sobre la reunión de conferencia con tal de que la fuerza someta sus reformas a las potencias.

Paris 21. La cámara de diputados ha aprobado el proyecto de contestación hasta la parte relativa a la cuestión romana.

ES oficial la noticia de la rendición de Civitella del Tronto.

Washington 9. El Congreso del Sur ha dispuesto el armamento de 50,000 hombres.

La convención de Virginia propone la separación de aquel Estado.

Linceoln envía refuerzos al fuerte Sumter y llama los buques existentes en el Mediterráneo pacífico.

Davis atacará próximamente el fuerte Sumter.

EDICION DE LA NOCHE.

La diputación provincial de Lerida ha acudido al Congreso solicitando la construcción de un ferrocarril que partiendo de aquella ciudad penetre en Francia por el Coll de Jou.

Por la primera estaleta deben impetrarse de Su Santidad las bulas para el establecimiento, con arreglo al Concordato, de la silla episcopal de Victoria. Luego que se obtengan, se designará la persona que haya de ocuparla.

Esta tarde se ha dicho que va a ser nombrado director general de la Deuda, un notable publicista y ex ministro; pero hasta ahora no se ha hecho todavía la elección.

Mañana predica en la real capilla de Palacio el sermón de Soledad, el repetado orador D. Manuel Muñoz y García.

No se ha dicho todavía en nada, la tarde cuál ha sido el resultado de la reunión tenida hoy por los progresistas puros, pero se confirma de un modo indudable que en lo que resta de semana, ni los puros ni los disidentes presentarán batalla sobre su política interior, al ministerio.

Anoche se reunió en el Congreso la comisión de arreglo de la deuda de Ultramar con el Sr. ministro de Hacienda. La discusión fue larga y empeñada, especialmente sobre la deuda de Venezuela. La mayoría de la comisión acepta el pensamiento del gobierno; pero el Sr. Gonzalez de la Vega anunció que leería una vota particular.

Ayer fué cruzado, por el Excmo. señor patriarca de Indias, con la encomienda de Carlos III, el que ya era caballero de dicha orden y de la de San Juan. D. Miguel Gomez Gonzalez, rico propietario de Huelva, y personas que tiene prestados muchos servicios a el Estado.

El Constitucional de esta noche, dice que el Sr. Zorrilla no presentará mañana su proposición, porque espera los puros que en la semana próxima rompa al fin su silencio el Sr. Ríos y Rosas provocando un solemne debate.

Pio IX ha enviado a la junta de socorro de inundaciones 40,000 rs. para los desgraciados que han experimentado los desastrosos efectos de las grandes avenidas en las diversas provincias de nuestra Península. Su Santidad ha remitido dicha suma al señor ministro de Estado, con el fin de que éste la pusiese, como ya lo ha hecho, a disposición de la referida junta.

Hoy ha llegado a esta corte, con objeto de presentarse al presidente del Consejo, una comisión en nombre del ayuntamiento y personas de Toledo, para suplicar continúe en la misma el colegio de cañetes de infantería.

Anoche se reunió en el Congreso la comisión de ascensos militares. Sobre el artículo 4.º quedó resuelto que no se darán ascensos sin vacantes. Otros artículos fueron aprobados después de unos debates esenciales, y quedó pendiente de discusión si los retirados han de darse a una edad determinada, o cuando los achaques imposibiliten para el servicio.

La Verdad de esta noche refuta victoriosamente las erróneas apreciaciones que sobre los asuntos de España hace en su último número la Revue des deux mondes.

En el mercado de granos de Madrid de hoy, se han vendido 983 fanegas de trigo de 43 1/2 a 52 1/2 rs. fanega, quedando por vender sobre 862 fanegas: la cebada de 23 a 24 rs., algarroba a 25. Por las puertas de Madrid han entrado 1,856 fanegas de trigo y 1,624 arrobas de harina.

Creemos que exagera bastante El Pensamiento Español al decir, como dice esta noche, que gracias al liberalismo hay en

España más de la mitad del camino adelantado para la libertad de cultos.

La comisión de imprenta celebró anoche otra de sus reuniones públicas con asistencia de los representantes de la prensa, y aprobó sucesivamente hasta el art. 124 de la ley.

Terminada anoche la discusión sobre los límites de la sucesión intestada, comenzaron en la academia de jurisprudencia los debates sobre el tema siguiente: «Conveniencia establecer en todos los pueblos un registro civil de nacidos, casados y muertos? ¿Qué medios deben adoptarse para facilitar el cumplimiento de las disposiciones legales que con este objeto se adoptan?»

Un periódico muestra curiosidad por saber lo que hay sobre la admisión por el gobierno de dos trenes destinados a la línea de los puertos de Alicante y Barcelona que no acenzan a dar un tercio del resultado que se esperaba; y nosotros vamos a satisfacer a nuestro colega. Los dos trenes en cuestión fueron encargados por el antecesor del señor marqués de Corvera con arreglo a lo propuesto por los ingenieros. No dando en su aplicación el resultado apetecido, el señor marqués de Corvera nombró una comisión facultativa que declaró que las máquinas eran buenas, pero que la fricción bien, en Alicante por la viscosidad del fondo que limpiaban y en Barcelona por otras causas que no atañen a lo que parece a los fabricantes. Y en este estado el gobierno se ocupa en ver si se puede remediar los accidentes que hacen que los trenes no satisfagan, para en caso contrario reclamar de los fabricantes si a ello hubiese lugar.

Esta noche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 21. En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 francés a 63-20 el 4 1/2 a 95 80; el 3 por 100 interior español a 00 0/0 el exterior a 00 0/0; la diferida a 413 1/4 y la amortizable a 00.

Londres 21. Quedan los consolidados ingleses de 82 1/8 a 1/4.

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

SESION DE HOY 21.

A las tres abre la sesión el señor duque de Villahermosa y se aprueba el acta de la anterior.

Varios señores diputados piden que consten sus votos conformes con los de la mayoría en la última votación de ayer, y otros que consten en el Diario conformes con los de la minoría.

La comisión retiró para redactarlo de nuevo, el artículo 50 del proyecto de ley de gobiernos y diputaciones provinciales.

Se discutió se aprueba el artículo 36 con una enmienda, el 37 con otra, los siguientes, hasta el 40, tales como los ha presentado la comisión.

Sobre el 41 hace algunas objeciones el Sr. Salazar y Mazarredo, a las que contesta el señor ministro de la Gobernación, aprobándose el artículo con una enmienda.

El 42 tal como lo presenta la comisión, el 43 y 44 enmendados, y los siguientes hasta el 51 inclusive como los propone la comisión.

Los artículos 52 y 53 los retira la comisión para redactarlos de nuevo. También el señor Alonso Navarro retira una enmienda que había presentado al primero de dichos dos artículos.

Se aprueba el art. 54.

Al 55 se presentan tres enmiendas: las dos primeras las desecha el Congreso, sin que sus autores las defiendan. La última es apoyada por el Sr. Figuerola que pretende dar a las diputaciones, vigilancia e inspección en ciertos negocios que no son de su instituto.

La comisión, por boca del Sr. Aguirre de Tejada, manifiesta que no puede admitir la enmienda, y la desecha el Congreso aprobando el artículo.

El Sr. Figuerola defiende otra enmienda al artículo 56, pretendiendo dar a las diputaciones el derecho de entender en la validez o invalidez de las elecciones municipales, la cual no admite la comisión ni el Congreso, y se aprueba el artículo.

El Sr. Calvo Asensio apoya una enmienda al artículo 57, y culpa al gobierno de centralizador en este proyecto de ley.

El señor ministro de la Gobernación examina las bases de la ley que con igual objeto que la que se discute, se votó por las Cortes Constituyentes, para probar la ventaja de esta sobre aquella, en cuanto a descentralización, y al propio tiempo indica que la enmienda no es admisible.

Rectifica el Sr. Calvo Asensio y se desecha la enmienda en votación nominal por 122 votos contra 21.

Al art. 57 hacen algunas objeciones los señores Nuñez de Prado y Moyano, en lo relativo a la intervención de las diputaciones en las obras públicas de las provincias.

El Sr. Cánovas del Castillo contesta en nombre de la comisión y admite una pequeña adición que propone el Sr. Moyano, aprobándose el artículo.

Se desecha una enmienda del señor Calvo Asensio, al art. 58 y apoya otra al mismo artículo el Sr. Valero y Soto, al cual interrumpe el señor presidente y renuncia a la palabra, desechándose también la enmienda.

Se admite otra del señor vizconde de Espanantes, y se aprueba el artículo.

También se aprueba el 59, desechándose antes una enmienda de la minoría progresista.

Otra de igual procedencia al artículo 60 apoyó el Sr. Gonzalez de la Vega.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

Teatro Real.—A las 8 1/2 de la noche. —Sesto concierto sacro clásico-religioso, dividido en tres partes.

NOTICIAS.

Santos de mañana.—Los Dolores de Nuestra Señora y San Diego, obispo. — *Anima.* — *Vigilia con abstinencia de carne.*

Cultos.— *Jubileo de Cuarenta Horas* en la iglesia de monjas de Santo Domingo, donde por la mañana se celebrará solemne función a la Virgen de los Dolores, y por la tarde terminará la novena, predicando en la misa D. Juan Barbero, y por la tarde D. Pedro Quiroz. — También termina la novena de Nuestra Señora, y se celebra la fiesta principal en las iglesias siguientes: siendo oradores: en la capilla de Palacio, don José Ramírez Negro y D. Manuel Muñoz García; en San Sebastián, el P. Juan José Romero y D. José Sebina; en el Carmen Calzado, don Joaquín Cafranga y el P. Bonifacio Peña; en Capuchinos, D. Juan Abdon; en las Escuelas Pías de San Fernando, el P. Calisto Soto y el padre Pedro Salgado; en D. Juan de Alarcón, D. Tristán Medina y don Pro Frail; en Santa Catalina de los Donados, D. Angel Greco y D. Gregorio Moro; en San Luis, D. Juan Fernández; en San Martín, D. Ramón García de los Santos y D. Ruperto Urra; en San Justo, el párroco y D. Juan Guerra; en San Ginés, D. Castor Compañía y el Sr. Frail; en Irlandeses, D. Gregorio Megía y D. Pedro Lafuente; en el Caballero de Gracia, D. Miguel Sánchez; en San Millán, el Sr. Quiroz y D. Juan Boalós; en Loreto, D. Joaquín Cerral; en las Recogidas, D. Juan García y el P. Manuel Campos; en los Italianos, D. Juan Grau y el señor Sánchez, y en los Servitas, D. Miguel Simeón de la Torre. — *Visita de la Corte de María.* Nuestra Señora de Balvanera, San Ginés, ó la de la Piedad, en San Millán.

Orden de la plaza.— *Servicio para hoy.* — *Parada.* — Infantería de Borbon. — *Seje de la guardia exterior del real palacio.* — Señor coronel primer comandante del mismo, don Manuel Marquez del Prado. — *Seje de día.* — Señor comandante capitán de infantería de Borbon, D. Joaquín Mendoza. — *Visita de hospital.* — Infantería de Borbon noveno capitán. — *Reconocimiento de provisiones.* — Lanceros de Sagunto, cuarto capitán.

Plamamientos militares. — Por la secretaria del gobierno militar, D. Francisco García Sánchez, donña María Miex y Gutierrez y José González Cortés.

Quema de documentos. — La junta de la deuda publica ha acordado se verifique el día 26 en el patio principal del edificio que ocupan sus oficinas, la de los de varias clases amortizadas.

Monte de piedad. — La contaduría de este establecimiento avisa que el día 27 se venderán en pública subasta las alhajas de oro, plata y pedería ya cumplidas, y el 30 las ropas, estando de manifiesto en la sala de almonedas los días 28 y 29. También anuncia que el día 15 se procederá al reconocimiento de las alhajas empeñadas en marzo de 1860 a fin de que puedan ser renovadas ó desempeñadas antes del espresado día.

Renovacion de títulos. — La junta de la deuda publica anuncia que los tenedores de las carpetas números 4.039 al 4.201 pueden pasar a recoger los nuevos documentos expedidos interinamente en equivalencia de los títulos del 3 por 100 a la tesorería de la misma, hallándose comprendidas en ellas las señas adas con los números 1 de Albalade y 38 al 169 de Cádiz.

Citaciones judiciales. — Por el distrito de Lavapiés se cita a Silvestre del Olmo Ibañez, a los herederos de D. Vicente Sánchez Verges, a Ventura Morales; por el de las Ventillas a D. Luis Rodríguez Segarra y D. Emilio J. Sora; por el de la Audiencia a José Atienza González; por el de la Hacienda a Teresa Orobachi; por el de la Universidad a los acreedores a la testamentaria de D. Alejandro Esquivel; por el de Mediana a Bautista Huesca Quintaró, a José García Ondina; por el de Palacio a Pascual Cantina Cuadrado.

Nuevos kioscos. — Se han colocado algunos nuevos para anuncios en las plazuelas del Progreso y de Anton Martín. Con estos son ya nuevos los que hay en Madrid, y parece que todavía se aumentará bastante este número.

Reforma. — Ya se ha terminado la construcción de la cúpula de la iglesia de Santa Cruz, y es probable que dentro de poco terminen las obras de reparación, ornato y restauración de este templo.

Funcion filantrópica. — En la próxima Pascua se verificará una función a beneficio de un establecimiento de beneficencia, en el espacioso teatro de Novedades, poniéndose en escena el conocido drama *Los amantes de Teruel* y un juguete cómico nuevo en un acto titulado *Aquí fue Troya*, el cual ha cedido su autor sin pretensiones de ningún género para coadyuvar a tan buena causa.

Subastas. — El 27 se verificará la de 53 tablillas que pertenecieron a la sociedad de diligencias postas-

generales ante el tribunal de comercio, el 22 de la de 30 caballos de lessecho del regimiento de Sagunto en el patio del cuartel de Palacio en la Cuesta de la Vega; la de ocho o diez mil varas de fresco ó de verdura de dos metros de largo cada una y dos centímetros y medio grueso por lo menos ante la dirección del Museo de Ciencias naturales; el 22 de la de 480 resmas de papel marquilla para impresor ante la secretaria de la sección de Estadística civil y criminal; el 19 del mismo la de las obras de los trozos primero al setimo de la carretera de Carvera a Potes en 5.800.730 reales 13 céntimos ante la dirección general de Obras públicas.

Beneficencia. — Del estado que publica la secretaria de la real sociedad de beneficencia domiciliaria de la parroquia de San Marcos, resulta que en el mes de febrero último ingresaron 3.003 rs. 2 cént., habiéndose gastado en socorro 2.715 habiéndose existencia para este mes de 893 rs. 2 cént.

Teatro del Circo. — Hoy terminan las funciones de la presente temporada en este coliseo, disponiéndose para la siguiente, que empezará después de las vacaciones de semana Santa, la zarzuela nueva *El bachiller, la hija de la Providencia, el Arca de Noé, y el Artista* idiosyncrático.

Rectificación. — El señor apoderado del señor conde de la Regalía nos suplica manifestemos, que en el anuncio publicado por el juzgado del Sr. Rozalen, sacando a pública subasta una villa en el término de Casarrubios del Monte, se dice por tener el conde de la Regalía, cuando solo linda con tierras de dicho señor marqués.

BOLSA DE MADRID DE HOY

COTIZACION OFICIAL	Com. Obs.
del 21 de marzo.	diar. vicios
3 cont. al cont.	49.00
Id. a fin del mes.	49.10
3 dif. al contado.	42.50
Id. a fin del mes.	42.80
Id. a fin del próx.	42.80
Amort. de prim.	51.30
Id. de segund.	47.75
Personal.	95.20
De abril de 1.000.	99.75
Id. de 2.000.	99.75
Id. de junio de 2.000.	98.60
Id. de agosto de 2.000.	98.43
Id. de julio de 2.000.	95.25
Id. de marzo de 2.000.	99.00
Obras públicas.	95.30
Id. de 1.000.	96.00
Provin. de Madrid.	108.30
Caja de Isabel II.	91.75
Boletín del Estad.	91.75
Banco de España.	214.50

CAMBIOS

Sobre París 4 8 días.	5.21
Id. Londres a 90 días.	80.5

Pa. Vincios	Dif. al papel	Benef. al papel	Provincias	Dif. al papel	Benef. al papel
Albacete.	112	114	Logroño.	112	114
Alicante.	114	116	Malaga.	112	114
Almería.	114	116	María.	112	114
Asturias.	114	116	Orense.	112	114
Balears.	114	116	Quilón.	112	114
Barcelona.	112	114	Palencia.	114	116
Bilbao.	114	116	Pamplona.	114	116
Burgos.	114	116	Ponteved.	114	116
Caceres.	114	116	Salamanca.	114	116
Cádiz.	114	116	S. Sebast.	112	114
Castellón.	114	116	Santander.	112	114
Ciudad-Real.	114	116	Santigo.	112	114
Cuenca.	114	116	Sevilla.	114	116
Cerona.	114	116	Soria.	114	116
Ceruela.	114	116	Taragona.	114	116
Córdoba.	114	116	Teruel.	114	116
Granada.	114	116	Toledo.	114	116
Guadalajara.	114	116	Valencia.	114	116
Huesca.	114	116	Valladolid.	114	116
Jaén.	114	116	Vitoria.	114	116
León.	114	116	Zamora.	114	116
Lérida.	114	116	Zaragoza.	114	116
Lugo.	114	116			

ANUNCIOS

LOS FABRICANTES DE SOMBREROS Montaner y Compañía de Zaragoza, que se anunciaron en el *Diario* y en la *Correspondencia*, el verano en la calle de Fuencarral, núm. 38, tienda del Sr. Roca, en vista de la gran venta que tuvieron de sombreros hongos y turistas, han determinado poner un almacén en esta corte, calle de la Magdalena, núm. 22, en el que se venden por mayor y menor toda clase de sombreros de castor y fieltros, hay un abundante surtido de hongos, turistas, marineros, y calañeses negros y colores de moda a 24, 26, 30 y 34 rs. gorros de castor sin costura para casa y viaje, sombreros de niñas y niños como también sombreros de seda de copa alta, y dentro de pocos días habrá un surtido de sombreros para señores clérigos y militares.

Las circunstancias que reúnen para la fabricación estos fabricantes es la causa de vender sus sombreros mas baratos que otros fabricantes.

Los precios por mayor y por menor son fijos y cada sombrero lleva el suyo.

ANUNCIO INTERESANTE A Todas las personas que se afectan: Poma mineral inglesa, superior y económica, para aclarar, suavizar y sentar en el acto el corte de las navajas de afeitar, sin necesidad de venderlas jamás, 5 rs.; guantería de Reimier, calle de Atocha, número 6.

MINTE DE BARCELONA. — Nueva y benéfica preparación inventada únicamente para febrir con prontitud, seguridad y eterna permanencia; de hermoso negro los cabellos encanecidos, y el pelo rubio ó castaño; 11 rs. frasco. Calle de las Platerías, núm. 78, almacén de papel.

AVISO A LAS SEÑORAS.

En la calle de Leon, 29 y 31, continúan vendiéndose con la misma general excepción, los mantopulmas a 46 rs. la pieza de 25 varas; trajes de foular a tres y seis volantes, a 8 duros; de gase en las mismas disposiciones, a 12, 15, 18, 20 y 25 duros; estos trajes son positivamente la mitad de su valor; los géneros recibidos nuevamente, son una partida considerable de pañuelos de muselina de 9/4, de dibujos enteramente nuevos y cenefas vueltas, a 27 rs., y unos elegantes cortinones bordados, a 54 rs. el par; de los géneros anteriormente anunciados, quedan algunas lanas dulces para trajes de caballeros y abrigos de señora, a 22 reales; refajos de punto, a 30 rs.; enaguas bordadas, desde 24; mantillas reales; piqués francés para niños, a 14; pecheras de máquina, desde 2 rs.; pañuelos de la India, a 15; pañuelos de satén listados, entre tiempo, de siete cuartas, a 15 rs., y de nueve cuartas, a 38; percales para vestidos, a 15 cuartas, 2 rs., y 2 1/4; persas para colchas, forros de carruajes y sillerías a 2 rs.; preciosas muselinas caladas para mangas y guarniciones, a 5 rs. su precio normal es 8. Camisas francesas de color, a 20 rs.; velos lisos de tul blanca, a 24; de flores tejidas, a 30; bordados, a 34.

NOTA. — A ruego de algunas personas, se prorroga la venta hasta las siete de la noche.

OTRA. — Habiendo admitido la venta en comision de algunas casas extranjeras, empezaremos a recibir en la próxima temporada grandes remesas de géneros, y a precios que no será posible la competencia.

VENTA O ARRIUNDO DE CASAS EN BURGOS.

Las elegantes casas construidas de nueva planta al principio del paseo de la isla, frente a la estación del ferrocarril, cerca de la catedral, buenas vistas, sol de Mediodía, decoradas con el mayor gusto, con jardín y todas las comodidades, se venden ó arriendan juntas ó separadas. Dirigirse en Burgos a su dueño D. Pascual Escobedo.

POR DERRIBO. FORZOSA LIQUIDACION.

Los restos de las existencias procedentes del establecimiento, calle de Postas, núm. 24, con motivo del derribo de la casa, se han trasladado a la Concepción Gerónima, núm. 13, tienda, en donde a fin de concluirlos, se hará toda la rebaja posible sobre los bajos precios establecidos antes para riego.

Artículos para cirugía, orinales de todas clases, fajas para paridas, idem ventrales, suspensorios, bragueros, colchones, almohadas, asientos, baños de todos tamaños, labativas, pexarios, sondas y cuanto en el ramo de goma se fabrica.

Este establecimiento es el mas vasto y el primero de su clase en España: los numerosos relaciones que tiene con las primeras fabricas del extranjero, le permiten tener los mejores géneros y vender un 25 por 100 mas barato que las demás casas que se dedican al mismo ramo. Los precios serán fijos e invariables.

NOTA. — El establecimiento de la calle de Sevilla, núm. 9, ya no pertenece a esta casa. El de la calle de la Montera, núm. 30, se ha cerrado el 15 del corriente.

LA VOZ DE LOS AYUNTAMIENTOS, periódico de administración e intereses municipales, de justicia local y conocimientos útiles.

DIRECTOR D. RAFAEL BOIRA. La mayor parte de los gobernadores civiles han autorizado a los ayuntamientos para incluir su importe en los presupuestos municipales. Inserta íntegra la parte legislativa.

Se publica seis veces al mes en números de diez y seis páginas, a dos columnas, para formar al año dos grandes tomos en folio de 576 páginas cada uno.

Reperte además 128 páginas al mes de obras útiles, para formar al año cinco tomos de 300 páginas, ó tres de 500, según la extensión de las obras que se publican.

PRECIOS. — Tres meses, 24 rs.; seis id., 44, y un año 80. Por medio de los correspondientes: tres meses, 28 rs.; seis id., 50, y un año 90. Pagando en sellos de cuatro cuartos: tres meses, 54 sellos; seis meses 100, y un año, 185.

Toda la correspondencia se dirige con sobre a D. Rafael Boira, calle de Preciados, núm. 53, Madrid.

MONTEPIO UNIVERSAL. COMPAÑIA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA.

SITUACION DE LA COMPAÑIA EN 31 DE DICIEMBRE DE 1860.

Número de Imponentes.	48,720
Capital suscrito.	Rs. 263,460,000
Títulos comprados.	102,600,000

La cobranza de los derechos de administración se verifica en plazos de 1 por 100, ó a contado, con la rebaja de 12 por 100.

El *Montepío Universal*, aunque no cuenta mas que cuatro años de existencia, es ya conocido del público, lo bastante para que pueda creerse exento de seguir la costumbre admitida de enumerar las ventajas generales y especiales que sus Estatutos ofrecen a los imponentes.

Todo el que desee ingresar en cualquiera de las asociaciones que comprende, hallará en la Dirección general de Madrid, calle de la Magdalena, 2, ó en las oficinas de sus representantes en provincias, así como en los prospectos que se facilitan a quien los pide, los datos, aclaraciones y detalles que necesite para ilustrar su opinion en la materia.

Desde 1.º de enero de 1861, se admiten imposiciones para la **NUOVA ASOCIACION DE SEGUROS DE CUOTA Y PLAZO FIJOS.** APLICABLES A LA **RENDACION DEL SERVICIO MILITAR**

en la cual pueden ingresar todos los jóvenes que cumplan la edad de veinte años desde 1.º de mayo de 1865 en adelante. Las bases especiales de estos Seguros se esplican detenidamente en el *Prospecto* núm. 2.

Delegado del gobierno, SR. D. JOAQUIN MALDONADO MACANAZ.

EL PAPA Y LA DIPLOMACIA.

Este folleto, del célebre publicista Mr. Vuillot, del cual se han vendidos en París en menos de quince días cerca de 80.000 ejemplares, se ha traducido y se halla de venta en la redacción del periódico *La Esperanza*, y en las librerías de Olamendi, Calleja, Durán y Bailly-Bolliera, a 4 reales.

VESTIR DE MODA SIN GASTAR DINERO.

José Alvarez (español), toma ropas usadas, muebles, alhajas, uniformes, libros, cruces, relojes, sillas, guarniciones y pianos, en cambio, y da géneros de sedería, lencería y lana en pieza, para señora y caballero. Recibe los avisos el portero de la calle de Carretas, núm. 41, esquina a la plazuela del Angel.

FAUSTA SOREL,

novela de la Sra. Doña María del Pilar Sinués de Marco. Se publica por entregas con bellísimas láminas. — Precio de cada entrega: UN REAL. Véanse los prospectos que se dan en casi todas las librerías y en la administración, calle de la Palma baja, núm. 61, principal, en cuyos puntos se hallan de venta las demás obras de la autora.

PEINETAS DORADAS

de concha, con esmaltes y colgantes de varios gustos y precios. Calle de Carretas, núm. 37.

REGALO. — SE REGALA UN Rintero ó una boquilla para puros, ó un cortaplumas de dos hojas, al que compre una bonita caja de cartón propia para viaje; cien cartas, y cien sobres de papel superior que no se caen; lacre, plumas, obleas, polvos, tinta, lapicero, portaplumas y una falilla. Calle de las Huertas, núm. 24, frente a la del Lobo.

QUE BARATURA. — UNA CAJA de papel inglés que no se caen, canto dorado, cien sobres, 24 plumas, un porta-plumas, dos lapiceros, dos barras de lacre, un frasquito de tinta de color, una caja de polvos, otra de obleas, una pastilla de jabón de olor; todo en 16 reales; sin dorar el papel, 15 rs. Se regala un par de gemelos. Calle de Alcalá, núm. 6 y 8.

INTERESANTE A LAS SEÑORAS. — Al comercio del Oisae, calle de la Sal, núm. 3. Se da por seis duros un elegante corte de vestido de poplin de lana y seda, un rico pañuelo manto de merino, un buen pañuelo de seda de la India, cinco varas de linó, tres id. de percalina blanca ó de color, y un bonito pañuelo para la mano, todo a elección.

NOTA. — Se ha recibido una gran partida de percales claros, verdaderos a imitación de brillantina y pique, a 2 1/2 rs. vara, y mas oscuro a 2; las alfombras existentes se rebajan al infimo precio de 2 rs. vara. En dicho establecimiento hay otros muchos géneros de la estación, a precios muy baratos.

LIQUIDACION FORZOSA. — Calle de Jacometrezo, 11, tienda. — Se acaba de recibir en dicho establecimiento grandes partidas de géneros consistentes en sacos de noches bolsas y frascos de viaje; bolsas para señoras, cestas flambreras, perfumaria, fosforeras, mas ca 10.000 cajas de plumas metálicas inglesas y otra gran variedad de artículos que se dará con la misma rebaja de 20 por 100 concedida a las existencias anteriores.

EN LA CALLE DE SAN JOAQUIN. núm. 5, principal derecha, se admiten dos ó tres huesos neces.

EL ANCORA. SOCIEDAD DE Seguros en liquidación. — Esta compañía celebrará junta general de señores accionistas el domingo 14 abril próximo, a la una de la tarde, en la Carrera de San Jerónimo, número 40, cuarto segundo de la izquierda, para dar cuenta del estado de la liquidación, y proceder al reparto del último dividendo de capital que ha de distribuirse a las acciones de la misma. En su consecuencia, los señores socios que gusten enterarse de todos los pormenores y trámites que ha seguido la liquidación, pueden pasar desde el 30 del corriente, en los días no feriados, a la calle Mayor, núm. 26, cuarto principal, de once a tres de la tarde, donde se les pondrán de manifiesto todos los libros y documentos de esta sociedad. — Los liquidadores.

LA CALLE DE SAN JOAQUIN. núm. 5, principal derecha, se admiten dos ó tres huesos neces.

IMPORTANTE. — LA PERSONA que hallándose completamente desocupada, y teniendo disponible en el acto un capital de 25.000 rs., quiera asociarse a otra, para plantear un establecimiento en esta corte que puede producir de cinco a seis duros diarios, en la calle de Toledo, núm. 2, cuarto segundo, obtendrá mas pormenores de diez a una de la tarde.

BARATURA EXTRAORDINARIA. — Por 14 rs. una caja de papel de aguas ó liso, 100 sobres, 12 plumas de acero y 6 de ave, barra de lacre, portaplumas, caja de obleas y otra de polvos, falilla y un tintero para bolsillo, ó un libro de memorias con su broche y lapicero. Barrio Nuevo, 13, almacén de papel. Con canto dorado 15 rs.

SE DESEA ALQUILAR UNA casa en buen sitio, que tenga un principal grande y dos cuartos bajos, con cochera y cuadra, siendo preferible si es casa sola. Los informes los recibirá en la Compañía Mahonesa, calle Angosta de Peligros, gratificando a la persona que proporcione la casa que se desea.

TEATRO CASERO. SE TRAS- pasó uno muy conocido, elegantemente puesto, con cabida para mas de cien personas, salón de descanso y habitaciones para vestuario y moquiaría.

Darán razón calle de San Bernardino, núm. 7, administración de la *Gaceta Militar*.

OBRA DE TESTO. — MANUAL de teneduría de libros por partida doble, por Salvador y Aznar; sexta edición, incluido en la lista oficial de los institutos, escuelas de comercio y cuerpos administrativos de guerra y marina. Se vende a 12 reales en la librería de Sanchez y otras.

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA.